

« Un des principaux avantages qu'auront les élèves et les associés de la Schola sera de pouvoir assister à des conférences mensuelles sur des sujets intéressant les musiciens d'église. »

Voici la série de ces conférences pour l'année 1915 :

Mai. — La musique religieuse et ses trois formes.

Juin. — L'art du maître de chapelle.

Septembre. — Le rôle de l'orgue dans les offices liturgiques.

Octobre. — Les voix d'enfants. Une maîtrise modèle.

Novembre. — Le chant populaire dans la musique religieuse.

Décembre. — Le problème du chant d'église à la campagne.

Ottawa. — *Le Droit* d'Ottawa vient d'entrer dans sa deuxième année de publication. Voilà un journal catholique et véritablement canadien-français qui a mené et qui mène plus que jamais de vaillantes luttes contre les ennemis de notre langue et de notre foi. Il faut lui souhaiter longue vie et prospérité.

— La législature de Toronto a voté une loi inique soi disant pour régler l'imbroglio des écoles bilingues d'Ottawa. Cette loi, attentatoire aux droits des parents, crée une Commission spéciale qui a le pouvoir d'enlever des mains de la Commission locale, élue par les pères de famille, la direction des écoles séparées, et de les faire fonctionner en dépit des opposants. La juridiction de cette Commission s'étendrait non seulement sur Ottawa, mais sur tout le nord de l'Ontario.

Voilà quels moyens on en est rendu à prendre pour écraser l'élément canadien-français et faire reculer le catholicisme dans l'Ontario.

Saint-Boniface. — S. G. Mgr Langevin est rentré dans sa ville épiscopale après un séjour de plusieurs mois au Texas. Sa santé s'est notablement améliorée.

Le dimanche qui a suivi son retour, à l'issue de la grand'messe, à la cathédrale S. H. le maire Lachance, de Saint-Boniface, au nom de la ville a présenté une adresse à Sa Grandeur.

Les vibrantes paroles prononcées par Monseigneur l'Archevêque en réponse à cette adresse montrèrent bien vite qu'il avait recouvré sa santé. La question des écoles, le rôle de l'Église dans le monde et particulièrement le rôle du Pape, la loyauté bien des fois attestée de la nationalité canadienne-française envers la couronne britannique, l'amour du sol canadien, l'attachement à la vieille France, les malheurs de la Belgique et du Mexique furent les intéressants sujets touchés par Sa Grandeur dans son allocution.

Espérons que la Providence, attentive aux vœux et aux prières des fidèles de St-Boniface conservera longtemps le champion des droits de l'Église et de la langue française, gardienne de la foi, dans l'Ouest.

Trois-Rivières. — M. l'abbé Arthur Béland, ancien curé de Saint-Mathieu de Caxton, est décédé, ces jours derniers, à la Maison Saint-Janvier, du Sault-au-Récollet, où il s'était retiré. Il était le frère de M. le chanoine Béland, curé de Maskinongé et de l'hon. Henri Béland, M. P. présentement prisonnier des Allemands en Belgique.